¿QUÉ PASADO PARA NUESTRO PRESENTE?

DEBATES PÚBLICOS SOBRE MEMORIAS, NEGACIONISMO Y APOLOGISMO.

Victoria Chabrando Leandro Inchauspe

(Comps)



¿Qué pasado para nuestro presente?

Debates públicos sobre memorias, negacionismo y apologismo

Victoria Chabrando Leandro Inchauspe (Comps.)









¿Qué pasado para nuestro presente? Debates públicos sobre memorias, negacionismo y apologismo/ Alicia Servetto... [et al.]; compilación de Leandro Inchauspe; Victoria Chabrando.- 1a ed.- Córdoba: Universidad Nacional de Córdoba. Facultad de Filosofía y Humanidades, 2023. Libro digital, PDF

Archivo Digital: descarga y online ISBN 978-950-33-1771-6

Derechos Humanos. I. Servetto, Alicia. II. Inchauspe, Leandro, comp. III. Chabrando, Victoria, comp.
CDD 323.04



Diseño de portadas: Manuel Coll Diagramación y diseño de interiores: María Bella

2023



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución - No Comercial - Sin Obra Derivada 4.0 Internacional.



Una historia viva

H.I.J.O.S Córdoba*

El surgimiento de grupos, agrupaciones o partidos que llevan en su discurso y acción la reivindicación del Terrorismo de Estado o la denominada "Campaña el Desierto", por citar dos hechos notorios, no tiene nada de nuevo. Y mucho menos la presencia de familiares o personas vinculadas a los genocidas (muchos de ellos condenaos a la fecha por distintos delitos de Lesa Humanidad)

Ya en el año 1979 el genocida Massera funda el PDS (Partido Democracia Social) con pretensiones e proyectar electoralmente su proyecto político impulsado desde el Centro Clandestino de Detención ESMA

Con el devenir de la democracia y sobre todo luego de los denominados "Levantamientos Carapintadas" y las sanciones de las nefastas leyes de Obediencia Debida, Punto Final y los indultos presidenciales que otorgaron impunidad a los genocidas, surgen en distintos momentos el partido "MODIN", encabezado por el tristemente célebre Aldo Rico, el "Partido Unidad Federalista" del genocida Luis Abelardo Patti, y en Tucumán "Fuerza Republicana" del genocida Antonio Domingo Bussi. Señalamos estos casos porque no solo son fuerzas políticas que reivindican el Terrorismo de Estado sino que llevaron a ocupar a sus fundadores los cargos de intendentes de Escobar (Patti) San Miguel (Rico) y la gobernación de Tucumán (Bussi) y se constituyeron fuertemente en hechos que nos llevaron a ocupar las calles y debatir el absurdo y la violencia que significaba que golpistas, asesinos y genocidas llegaran por el voto a ocupar instituciones democráticas.

A estas aberraciones que generaron las Leyes de Impunidad hay que sumarle la sutil pero permanente presencia de genocidas "poco conocidos" puestos en distintas décadas en las listas de concejales o

^{*} Hijos e Hijas por la Identidad y la Justicia contra el Olvido y el Silencio. Organismo de Derechos Humanos de Córdoba. Integra la Red Nacional de H.I.J.O.S

¿Qué pasado para nuestro presente?

diputados provinciales en las filas de los partidos mayoritarios, principalmente el PJ y la UCR a los que en todas las elecciones teníamos que denunciar públicamente y exigir a los partidos que los retiraran de las listas con suerte disímil.

Este contexto era abonado fuertemente desde los medios masivos de comunicación con figuras a nivel nacional como Mariano Grondona y su programa "Hora Clave" histórica trinchera de la "Teoría de los dos demonios" espacio televisivo que no tuvo pudor en entrevistar en vivo a genocidas como Etchecolatz o el mismo Massera. En nuestra provincia los dos demonios tuvieron en los comunicadores Mario Pereyra (dueño y locutor de Cadena 3, Gustavo Tobbi (Periodista de Canal 12) y Claudio Ferrer (Periodista de Canal 10) algunos de sus más notorios exponentes

Una parte importante de este problema fue resuelto con la llegada y la apertura de los juicios por delitos de Lesa Humanidad en Argentina. Los genocidas dejaron de participar abiertamente de la vida pública y de interferir en la democracia. Pero con toda esta historia de impunidad y de injerencia, y complicidades la semilla estaba plantada.

Con el surgimiento del partido Propuesta Republicana (PRO) y la alianza electoral "CAMBIEMOS" y su propuesta abiertamente alineada al modelo económico de la dictadura, en su armado político y su armado electoral empezaron a aparecer familiares, nombres y abogadxs ligados al Terrorismo de Estado y los primeros esbozos discursivos que apuntaban a una "radicalización" de esta postura.

La lucha de los organismos de Derechos Humanos género y con CAMBIEMOS gobernando una movilización histórica frente al intento de beneficiar a los genocidas con el denominado "2x1"

Decimos todo esto para historizar y plantear que detrás de estos discursos hay un modelo de país que se propone. Uno violento y excluyente. Y que no es un asunto de cuatro mal llamados libertarios y que estos discursos no caen sobre tierra yerma. Fueron el caldo de cultivo para el intento reciente de magnicidio contra la vicepresidenta Cristina Fernández y son.la batería de justificación permanente ante cada caso de gatillo fácil o violencia institucional.

En definitiva, acá hay historia viva y como siempre el debate sobre la desaparición forzada de personas y el robo de bebés durante

Debates públicos sobre memorias, negacionismo y apologismo

el Terrorismo de Estado no es una discusión cerrada y ojalá nunca lo sea, porque el silencio es el.peor de los caminos sobre todo en esta cuestión.